

SAINTE-ANNE

Une grande campagne d'information pour prévenir les inondations

La commune de Sainte-Anne, en charge de la communication du Programme d'actions de prévention des inondations (Papi), fait le point sur ce dispositif, au nom de l'ensemble des autres villes impliquées.

Par **Harry MAPOLIN**

h.mapolin@agmedias.fr

Lors d'une conférence de presse, en mairie de Sainte-Anne, hier matin, Fabert Michely et Marianne Grandisson, respectivement élus des Abymes et de Sainte-Anne, ont parlé au nom des six communes impliquées dans Programme d'actions de prévention des inondations (Papi), dans la zone des Grands-Fonds. Ils ont rappelé les actions de sensibilisation et d'information menées depuis 2016, date de création du Papi des Grands-Fonds. « La population doit connaître les bons gestes à adopter en cas d'inondation, c'est pour cela que le Programme d'actions de prévention des inondations (Papi), qui regroupe six communes des bassins versants des Grands-Fonds, a lancé une campagne d'information », explique avec conviction Marianne Grandisson, nouvellement élue au conseil municipal de Sainte-Anne. « Il faut mettre les objets de valeur et les produits dangereux en hauteur. Que les parents ne s'affolent pas et ne se précipitent pas vers les écoles en cas de montée d'eau, au risque de créer des embouteillages, en cas d'inondation. Les enfants sont en sécurité



Le curage des canaux est important pour faciliter l'écoulement des eaux des Grands-Fonds et éviter des débordements qui peuvent avoir de graves conséquences.

dans les écoles car un plan communal de sauvegarde est prévue dans ce cas. Les écoles sont des abris sûrs. Ne vous sentez pas vulnérables dans vos véhicules 4 X4 car dans l'eau on ne peut pas ouvrir les portières », poursuit l'élue qui fait référence au drame de 2011, qui avait causé six noyades aux Abymes lors d'une montée des eaux pluviales. C'est d'ailleurs ce malheureux événement qui a poussé les communes des Abymes, de Morne-à-l'Eau, de Sainte-Anne, du Moule, du Gosier et de Pointe-à-Pitre à se regrouper au sein d'un Papi, pro-

gramme nationale créé en 2002. Ces communes ont en commun, la zone vallonnée des Grands-Fonds par où ruissellent les eaux vers le territoire de Pointe-à-Pitre, pour se déverser dans la mer.

Les gestes à ne pas faire et les moyens d'information

Fabert Michely est impliqué dans le Papi depuis le début et à double titre puisqu'il est aussi président du Service départemental des incendies et secours (Sdis). Il définit en ces termes l'objectif principal du Papi : « Développer une véritable culture du risque face aux inondations ». Pour lui, cette mission passe par une sensibilisation de la population afin qu'elle soit mieux préparée à faire face à toute inondation. À cet effet, une campagne d'information est lancée du 12 octobre au 30 novembre dans les six communes impliquées dans le Papi. Des spots radio et télé, des affiches à l'arrière des bus et dans la presse écrite, une exposition itinérante de photos et de documents, et même un site internet papi des Grands Fonds sont



Marianne Grandisson et Fabert Michely, respectivement élus de Sainte-Anne et des Abymes ont représenté aussi les quatre autres villes impliquées dans le Papi, restriction sanitaire oblige. (Photos : H.M)

utilisés pour sensibiliser et former la population à culture du risque des inondations. Les élèves sont également sensibilisés. La petite délégation du Papi, limitée en nombre à cause de la situation sanitaire, s'est rendue dans le quartier de Dupré où ruissèle une ravine. C'était l'occasion de souligner le travail des partenaires institutionnels du Papi que sont l'Etat, Météo France, les communautés d'agglomération et la Région. Cette dernière prend en charge le curage des canaux, ce

qui permet d'éviter que les eaux pluviales quittent le lit des ravines pour provoquer des dégâts. A travers l'exemple de Dupré, quelques gestes à ne pas faire ont été mentionnés, notamment jeter des immondices dans les canaux, construire des habitations sans prendre en compte les zones d'inondation. Dans un volet prévention, le Papi a déjà mené une vingtaine d'actions de sensibilisation aux risques d'inondations et n'entend pas s'arrêter là.



Au bord d'une ravine traversant le quartier de Dupré, les représentants du Papi, se sont arrêtés pour montrer le fonctionnement des canaux et les gestes à ne pas faire.



Les ponts jouent un rôle important dans l'écoulement des eaux. S'ils sont obstrués par des immondices ou branchages, cela peut avoir de graves conséquences, comme ce fut le cas sur le pont de Pavé aux Abymes en 2011.